



**Lizeth Guadalupe Ramírez Lozano**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura tercer parcial**

**Antropología médica II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**2°**

**“B”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de junio de 2023.

## Enfoque Antropológico, salud y enfermedad

El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia. No obstante, han dado lugar en ocasiones, a sentidos contradictorios que expresan las profundas discrepancias en la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales. El proceso que llamaré salud - padecimiento - enfermedad - atención incluye el placer como parte del padecer algo fundamental en este trayecto, dada su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interpretación así como las condiciones específicas de un sistema cultural.

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de aliviarla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, pueden escudriñarse desde tiempos remotos, y a que se cuenta

## Enfoque antropológico de normalidad

Aquí se verá la necesidad de una antropología que trascienda la visión empirista de la cosa observada. Con un análisis así, se pueden superar las clasificaciones uniformadoras de una narrativa académica e intelectual dominante, en la cual las personas están atascadas al horizonte de la democracia liberal. En dicha narrativa, otras formas de conocimiento provenientes de los "objetos de estudio" son consideradas sin estatus epistemológico y, por lo tanto, negadas, mientras que la historicidad de conceptos analíticos que refuerzan sus propias argumentaciones no son materia de un examen crítico.

Para desarrollar mi argumentación delinea e interrelacionadamente la respuesta a tres cuestiones. La primera es pensar hasta qué grado sustentar un realismo basado en la objetividad, que indique la verdadera especificidad histórico-estructural del sujeto, corresponde a compromisos políticos y éticos de analistas que generalmente no se hacen explícitos. La segunda concierne a como desbordar nociones, sustentadas en ideas de cientificidad, para introducir las experiencias de

Unidad 3  
Tema 3

## Antropología

Lizeth

22/03/23  
Dr. Sergio Jiménez Ruiz  
Cedula. Profesional.  
3747715

# Enfermabilidad

Para abordar el problema se formulan dos momentos importantes. En el primero, se direcciona a la consolidación de una antropología integral que permita al ser humano, al hacer una reflexión de sí, de su naturaleza, la comprensión y apropiación de su vida cuando esta se halla ante la enfermedad. Si el ser humano es persona, y por serlo es autor, actor y agente de su vida, entonces la enfermedad debe ser interpretada desde una nueva reflexión.

A partir de un diálogo cercano entre la obra de Laín, desde el cual se actualizan los aportes de su proyecto intelectual para nuestros días, y los principios antropológicos propuestos por el cristianismo, se dará lugar al segundo momento.

Fundamentar es una actividad necesaria para el esclarecimiento de las concepciones, de las ideas y las creencias en las que vive el ser humano. Al bordear una realidad catalogada por el cristianismo como misteriosa y salvífica se requiere formular, precisar y aclarar aquellas visiones antropológicas vigentes que posibilitan una comprensión adecuada del dolor y el sufrimiento, con el fin de que no se

Scribe

## Medicina tradicional Ayurveda

Ayu en sanscrito significa "vida y veda" "conocimiento". Y como es sabido, los vedas, de acuerdo con Cassileth (1998), pueden ser definidos como himnos, enseñanzas o "meditaciones" que, se cree, fueron traídos por los invasores arios que llegaron al subcontinente indio alrededor de 1500 a. c. Esta hipótesis es actualmente desafiada por varios historiadores indios. La medicina ayurvédica viene de los vedas y es completamente por comentarios y textos específicamente médicos. Por los textos sanscritos, esta rama es también relacionada con la tradición brahmánica. El ayurveda, en tanto otro sistema médico, trata también de dar significado a la expresión de sufrir ya sea en el caso de que el individuo este enfermo o muriendo.

De manera semejante, se considera que la medicina ayurvédica cambia lentamente debido a que sus principios se derivan de leyes naturales que se transforman lentamente, a tal punto que el cambio es imperceptible,

## Bibliografía

Moreno-Altamirano, L. (febrero de 2007). Reflexiones sobre el trayecto saludpadecimientoenfermedad-atención: una mirada socioantropológica.

Obtenido de saludpública de méxico / vol.49, no.1:

<https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

Ockham, G. (mayo de 2021). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. Obtenido de Rev. Scielo

vol.19 no1: [http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1794-192X2021000100125](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1794-192X2021000100125)

Carpinteiro, F. J. (febrero de 2012). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Obtenido de Revista

Scielo: [https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0185-39292014000100003](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003)

Leguizamón, C. J. (Julio/Diciembre de 2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. Obtenido de Scielo. Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología:

[http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1900-54072006000200006](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006)